

Canciller de URSS ofrece mediar en El Salvador

Managua, Oct. 5 (UPI). El ministro soviético del Exterior, Eduard Shevardnadze, propuso ayer un nuevo y amplio papel para Moscú en América Central, y ofreció unirse a Estados Unidos como garante de un pacto para limitar los ejércitos de la región.

Al hablar al final de una visita de 24 horas a Nicaragua, Shevardnadze también dijo que la URSS continuaría su congelamiento del envío de armas a Managua, ofreció mediar entre el gobierno salvadoreño y los rebeldes izquierdistas, y propuso establecer relaciones diplomáticas con cada país de la región.

"Creo que la URSS y E.U. pueden ofrecer ayuda a las naciones de la región en cumplimiento con posibles acuerdos", dijo Shevardnadze. "Los dos poderes pueden actuar como garantes de un acuerdo regional para un equilibrio de fuerzas".

Shevardnadze sostuvo tres encuentros con el presidente Daniel Ortega en Managua. En un comunicado oficial nicaragüense, el gobierno de Ortega se comprometió a hacer públicas todas las

compras de armas, y propuso negociaciones regionales sobre seguridad. Shevardnadze y Ortega hicieron un llamado para negociaciones sobre seguridad regional.

El canciller soviético dijo que las conversaciones deben incluir temas como los ejércitos de cada nación, la remoción de bases militares extranjeras, y el nivel de armamentismo en América Central. Adicionalmente al acuerdo, Shevardnadze dijo: "estamos dispuestos a mantener contactos con las partes en conflicto en Centroamérica, incluyendo a esas naciones con las cuales no tenemos relaciones diplomáticas".

También hizo lo que pareció ser un ofrecimiento para mediar para el fin de los 10 años de guerra en El Salvador, diciendo que su oferta "incluye al Frente Farabundo Martí para la Liberación Nacional y al gobierno salvadoreño".

"Pensamos que existen las condiciones para el establecimiento de relaciones diplomáticas con todas las naciones de Centroamérica", dijo Shevardnadze.



Shevardnadze, canciller ruso



ENTREVISTASE CON BUSH. Washington, Oct. 5 (AP-Cablefoto). El líder rebelde de Angola, Jones Savimbi se entrevista con el presidente de los Estados Unidos, George Bush. Hablaron sobre gestiones encaminadas a terminar con la guerra civil de Angola.

Israelíes advirtieron a Noriega sobre caso golpe

Jerusalén, Oct. 5 (AP). Guardaspaldas israelíes del general Manuel Antonio Noriega advirtieron varias veces al dirigente panameño acerca de un intento de golpe o de asesinato por parte de fuerzas armadas disidentes, dijo el diario "Hadashot".

El popular tabloide dijo también que Israel concluyó un acuerdo de venta de armas en gran escala hace tres meses, sin dar empero cifras ni otros detalles.

El diario basó su información acerca de los guardaespaldas en informes recibidos de un teniente coronel israelí que no identificó, pero que, según dijo, visitó re-

cientemente Panamá.

El oficial dijo que los agentes de seguridad esperaban un intento de golpe ya desde antes del golpe contra Noriega frustrado el martes anterior y también advirtió al presidente panameño que los Estados Unidos podrían financiar tal intento.

Los funcionarios norteamericanos han desmentido empero toda participación en el golpe frustrado contra Noriega.

Voceros de la cancillería israelí declinaron todo comentario acerca de contactos de ese tipo ni acerca de presuntos acuerdos de ventas de armas.



Dalai Lama

Líder espiritual tibetano gana el Nobel de la Paz

Oslo, Oct. 5 (AP). El Dalai Lama, líder espiritual y político del Tibet, ganó hoy el Premio Nobel de la Paz por su lucha no violenta para liberar a su nación Himalaya del dominio de China, que la tiene actualmente sometida a la ley marcial.

El Comité Nobel noruego elogió el mensaje del Dalai Lama de reverencia y respeto universales por todas las cosas vivas. El gobierno de Beijing condenó la selección.

Aunque predicó la paz, sus seguidores reiteradamente participaron en los dos últimos años en choques sangrientos con las autoridades chinas en Lhasa, la capital tibetana.

"El Comité no objetaría a quienes lo interpreten de ese modo", dijo Aarvik luego de leer el anuncio ante los reporteros.

China comunista criticó el fallo.

Revélase complot para ultimar a Pdta. filipina

Manila, Oct. 5 (DPA). Informaciones sobre un presunto complot para asesinar a la presidenta de Filipinas, Corazón Aquino, ocupan hoy los titulares de la prensa filipina, una semana después de la muerte del ex dictador Ferdinand Marcos en su exilio de Hawaii.

Este presunto complot, que incluía el asesinato de no sólo de Corazón Aquino sino también de varios miembros de su gabinete, reforzó al parecer la firme negativa del gobierno de no permitir el entierro en Filipinas de los restos

del ex dictador. El propio ministro de Defensa, Fidel Ramos no confirmó ni desmintió los rumores. Poco antes, la cúpula militar y el Ministerio de Defensa informaron a puerta cerrada a la Presidenta y miembros de su gabinete sobre la situación en materia de seguridad en Filipinas luego de la muerte de Marcos. Entre tanto el gabinete en pleno respalda plenamente a la Presidenta en su negativa de permitir el retorno a Filipinas de los restos del ex Presidente. Un diario de Manila informa hoy que tiene en su po-



Corazón Aquino

der documentos que indican que allegados al ex Presidente han recibido un "fondo de agitación" por 30 millones de pesos (unos 3.5 millones de dólares).

Espectacular caída de los precios cafetaleros

Londres, Oct. 5 (DPA). El evidente fracaso de la reunión anual de la Organización Internacional del Café, que se está efectuando en la capital británica, ha provocado una espectacular caída de los precios del café a su punto más bajo desde hace 14 años, tanto en los mercados de Londres como de Nueva York.

El precio para el café robusta se cotizó ayer a 684 libras esterlinas la tonelada (unos 1,100 dólares) en la capital británica, es decir 84 libras (unos 135 dólares) más bajo que a comienzos de la semana.

En enero de este año, la tonelada de robusta se vendía en Londres a 1,155 libras (unos 1,848 dólares). Los miembros de la Organización Internacional del Café han fracasado en sus gestiones para lograr un acuerdo destinado a fijar nuevas cuotas de exportación, sistema que quedó suspendido en julio pasado y que está destinado a mantener los precios del producto dentro de ciertos límites.

En el mercado de Nueva York, al cierre ayer, el precio de los contratos futuros de café para entrega en diciembre fue de 73.03 centavos de dólar la libra, lo que representa una caída de 3.47 centavos de dólar.